
地域活動に関するアンケート
集計結果（風早南部地域）

柏市役所地域づくり推進部地域支援課

令和元年１１月３０日(土)



アンケートの概要

実 施 期 間：令和元年７月８日（月） ～ 令和元年７月１２日（金）

対 象 者：風早南部コミュニティエリア内に位置する柏市立の小学校及び中学
校（高柳小学校，高柳西小学校，風早南部小学校，高柳中学校，風
早中学校）の保護者の方々

配 布 方 法：各学校の全校生徒を通して配布

回 収 率：４２．４％（５校合計）

1

学校名 配布数（件） 回収数（件） 回収率（％）

高柳小 580 259 44.7%

高柳西小 300 117 39.0%

風早南部小 280 111 39.6%

高柳中 580 284 49.0%

風早中 330 108 32.7%

合計 2070 879 42.4%



アンケートの集計結果

問１ 町会・自治会に加入していますか？
（ｎ＝８７７）

2

はい

83%
いいえ

16%

加入したいが加入の

仕方がわからない

1%

無回答

0%



アンケートの集計結果

問２ あなたのお住まいの町会（自治会）はどちらですか？
（ｎ＝８７７）
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日の出町会

その他の町会・自治会

わからない

無回答



アンケートの集計結果

問３ ふるさと協議会をご存知ですか？（ｎ＝８７７）

4

はい

26%

いいえ（問５以降に

お進みください）

73%

無回答

1%



アンケートの集計結果

問４ （問３ではいと答えたかた）ふるさと協議会のイメージを教えてくだ
さい。

・詳しくはわかりませんが，地域に根差した活動，世代間交流等もしている
イメージがあります。

・子育てを終えた方々が中心になり活動している。育児中の若い人が少な
い。

・児童・地域のために尽力されている

・名前を聞いた事があるだけで，詳しい事は全くわからない。

・回覧板で広報誌が回ってくる。地域の交流を深めるイベントを実施してい
る。どちらかというと高齢者向け，福祉のイメージが強い。

・子供達を見守り，パトロールとか，交差点に立っていただいたりしてあり
がたいです。 5



アンケートの集計結果

問５ 地域（町会・自治会やふるさと協議会）の行事に参加
したことはありますか？ （ｎ＝８７７）
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はい

52%
いいえ

46%

無回答

2%



アンケートの集計結果

問６ 今まで地域活動に関わったことはありますか？
（ｎ＝８７７）

7

はい⇒問７にお

進みください

52%いいえ⇒問９に

お進みください

47%

無回答

1%



アンケートの集計結果

問７ （問６ではいと答えたかた）どのような活動ですか（で
したか）？（複数回答可）（ｎ＝９６５）
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町会・自治会の役員

や班長，組長等

38%

ふるさと協議会の役員等

0%

町会・自治会，ふるさと協議

会等の行事のお手伝い

11%

地域の自主的な団体

2%

その他

5%

無回答

4%

問６が「いいえ」

40%



アンケートの集計結果

問８ 活動をしている（いた）中で感じたことを教えてください。

・参加したことにより，ご近所さんの顔が見れてどんな方が住んでいるかが
分かるようになりました。

・高齢化により，会員がたが役員が出来ない方が年々多くなってきていて班
長のまわりが早くなり負担が多くなってきている。

・古い人と新しい人の地域に対する熱の差がある。

・新住民とのかかわりの仕方を考えた方が良いと思いました。

・地域での知り合いができる良い機会になった。小さい子供をつれて会議の
参加は負担に感じることもある。

・昔ながらのやり方が大変でした。しかし、多世代の方との交流ができ、今
でも親交があることは私の財産になったと思います。
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アンケートの集計結果

問９ 今後，地域活動に関わりたいと思いますか？
（ｎ＝８７７）

10

はい

5%

お手伝い程度なら

61%

いいえ⇒問１０へ

33%

無回答

1%



アンケートの集計結果

問１０ （問９でいいえと答えたかた）関わりたくない理由は
何ですか？（ｎ＝９０４・複数回答可）
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時間がない

25%

興味がない

7%

その他

3%無回答

6%

問９が「はい」また

は「お手伝い程度な

ら」

59%



アンケートの集計結果
問１１ 柏市では，子育て世代や未来を担う子供達のために，多世代交流等を地域と

PTAが一緒に活動を行っていくことが大切ではないかと考えます。地域でやっ
てみたい，またはやって欲しいことがあれば教えてください。

・昔にあって今にないもの等を多世代交流等を通して教えあったりして交流する場、
イベントをひらいて欲しい。

・PTA役員すらなり手がなかなかみつからない中、ふる協のメンバーになったり若い
人が仕切ることを求められていくのは厳しいと思う。

・日曜日や祝日の活動。子どもも大人も一緒に勉強する機会。子どもから学ぶ事も多
いと思う。

・自分が子供の頃は餅つき大会がすごく楽しみでした。そういった体験型の活動であ
れば参加したいです。

・子供達の安全を守る活動，登下校時や夕方。（交通安全，不審者対策で子供が安心
して暮らせるように）

・アプリの写真コンテストに地域の写真を撮って採用されたら商品がもらえるとか。
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アンケートの集計結果

問１２ 今，身近な地域で困っていることがあれば教えてください。

・散歩の犬の糞

・もう少し細い道等電灯がほしい。暗い場所が多すぎる。

・子どもたちの遊び場がない。昔は空地や広場で子どもたちが遊んだりし
て，犬の散歩してる人達が空き地でおしゃべりしていて，今はそんな場所
が少ないと思います。

・子供会に入っていますが，参加する子供が少ないので，もっともりあげて
人数が増えると良いと思います！

・子供の道路への飛び出しや，自転車の乗り方（マナー，スピード，飛び出
し）などが身近に危険を感じています。

・全体的に便が悪く、「さあ、集まろう」という場がない。
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アンケートの集計結果

問１３ その他御意見がありましたら御記入下さい。

・共働きや他業種の仕事を理解して共生できる活動を考えてもらいたい。

・活動にご尽力下さっている方々には感謝の気持ちを伝えたいです。

・高齢な方が任ってくださり感謝ですが，情報共有の機会が回覧板以外でも
あるといいのではないか。（ex.学期に1回くらい話し合いの場を持つ）

・公園がない。近くに小さいのがあるが遊具がない。子供の遊ぶ所がない。
時計台があるといいなと思う。通学路にガードレールがない。

・ PTA共催は良いと思うがPTA役員にだけ負担がいくのを何とかしてほい。

・地域活動されている方の高齢化，子育て世代では消極的（仕事をかかえて
いる為）次世代への引継ぎが難しくなっているのが現状。PTAや青少年も
経験してそう感じています。PTAも役員希望がいなくて困っています。
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柏市ふるさと協議会について



○概要
ふるさと協議会は，昭和５５年に設立され，町会の枠を超
えた地域のコミュニティづくりの担い手として近隣センター
を活動拠点としている。
また地域支援課を始め，防災安全課や保健福祉部のほか教
育委員会，社会福祉協議会などが支援している。

ふるさと協議会 町会

ふるさと協議会 自治会

区

20組織（地域） 297組織

（おおよそ中学校区ごと）

･･･

ふるさと協議会とは
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主
な
活
動

町会・自治会等の枠を越えて、地域コ
ミュニティづくりの中心的な担い手として、
近隣センターを拠点に多岐にわたった事
業に取り組んでいます。

地域課題の解決

カシニワフェスタ参加（5月）

ごみゼロ運動（5月）

カシニワ活動見学研修（6月）

ニュースポーツの集い（7月）

防犯・交通安全パトロール（7月・12月）

支えあい活動支援研修（8月）

ふる協まつり（9月）

防犯・防災研修会（11月）

花と緑の教室（12月）

福祉活動（通年）

《 カシニワ（ペレニアルガーデン） 》

風早南部地域ふるさと協議会の主な活動

《 ふる協まつり 》
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日頃から地域で頑張って活動しているふるさと協
議会のみなさんと学校やお子さんを通じて地域活動
しているみなさん。

地域が今よりも住みやすくて，楽しくて，みんな
のすてきな笑顔があふれる街にするにはどうしたら
いいのでしょう。

子どもが住み良い地域にするには

意見交換会のテーマ

～わたしたちができること～
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意見交換会の心得

１ 「正しい」「誤り」はありません。自由に思った

ことを発言しましょう。

２ 誰かを批判することはしません。

３ 質よりも量です。どんどん発言しましょう。

４ メンバーの発言に「いいねぇ～」「そうだよねぇ

～」と共感したら便乗しましょう。

５ みんなが話せるようにしましょう。
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グループのみんなを知ろう

☑ お名前
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